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НАШИ СТУДЕНТЫ

«Я хочу остаться в Иркутске». Студент из 
Японии Юма Танака об учебе в Иркутском 
государственном университете, жизни в 
России и планах на будущее.

НАУКА

Археология – образ жизни. Студентка 
исторического факультета Мария Купянская 
о научной деятельности, экспедициях и 
увлеченности любимым делом.  

ЖИЗНЬ

Арина Дмитриева и Анастасия Щукина 
о своих стремлениях и опыте обучения 
в Юридическом институте Иркутского 
государственного университета.
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УНИВЕРСИТЕТ

Бесплатные занятия спортом для 
сотрудников начались в ИГУ. Йога 

проходит по вторникам и четвер-
гам с 17.30 до 18.30 (зал на Карла 
Маркса,1), Тренажерный зал досту-
пен также по вторникам и четвер-
гам с 17.30 до 18.30 по адресу: ул. 
Улан-Баторская, 4. Для записи на 
тренировки или получения подроб-
ной информации нужно зарегистри-
роваться на сайте my.isu.ru (раздел 
«Виды спорта/для сотрудников»).

Университет вновь вошел в миро-
вой предметный рейтинг лучших 

университетов – World University 
Rankings 2025 by subject: Physical 
sciences, который опубликовал 
журнал Times Higher Education. 
Рейтинговое агентство THE пред-
ставляет не только комплексную 
оценку деятельности вуза в рамках 
составления глобального вузов, но 
оценивает университеты в рамках 
отдельных научных направлений.

Для студенческих пар и семей 
в ИГУ начинается уникальный 

психологический проект «Искус-
ство быть вместе». Цель – фор-
мирование культуры семейных 
ценностей и поддержание психо-
логического благополучия в сту-
денческих парах, обучающихся в 
вузах Иркутской области. Руково-
дитель проекта – студентка третье-
го курса Педагогического институ-
та Александра Богачук.
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С ДНЕМ СТУДЕНТА!

Дорогие студенты Иркутского государ-
ственного университета!

От всей души поздравляю вас с Днем рос-
сийского студенчества – Татьяниным днем! 
Это праздник для всего университетского 
сообщества. Все мы были студентами и пом-
ним эти счастливые, яркие, насыщенные 
новыми впечатлениями годы нашей жизни. 

Студенты ИГУ всегда были и остаются умными, 
увлеченными, дерзкими и амбициозными. Вы 
делаете открытия в науке, достигаете успехов в 
учебе, общественной и спортивной деятельно-
сти. Только в прошлом году наши студенты вы-
играли почти пять миллионов рублей гранто-
вой поддержки, команда профкома студентов 
ИГУ стала победителем всероссийской премии 
в номинации «Команда года», а студентка Пе-
дагогического института Кристина Моторина 
стала победителем окружного этапа Всерос-
сийского конкурса «Студенческий лидер» в Си-
бирском федеральном округе. 

Команда «ИГУ-Иркут» дважды стала победи-
телем международных турниров по баскет-
болу в 2024 году. Университет дважды стал 
принимающей стороной гостей из Китая 
и Монголии на международных турнирах 
по баскетболу среди студенческих команд. 
Кроме того, в прошлом году делегация обу-
чающихся ИГУ стала участницей Спартакиа-
ды по легкой атлетике в Маньчжурии (КНР).

В феврале 2024 года был открыт первый в на-
шем университете студенческий коворкинг 
ППОС ИГУ. Это большое достижение как для 
студентов, так и для сотрудников университе-
та, занимающихся воспитательной работой. 

Особенно хочу поздравить первокурсников. 
Вы сдали свою первую сессию и теперь по пра-
ву можете считаться настоящими студентами. 
Я хотел бы пожелать вам, чтобы ваш интерес к 
учебе и новым знаниям разгорался с каждым 
новым семестром, с каждой новой дисципли-
ной, с каждым новым преподавателем. 

Всем студентам хочу напомнить, что уни-
верситет дает огромное количество воз-
можностей. Вы можете развиваться в науке, 
творчестве, общественной работе и спорте. 
Главное, не забывать, что основная цель 
пребывания в университете – получение 
новых знаний, навыков и умений, то есть ка-
чественного высшего образования. 

Отдельно поздравляю Татьян, обучающихся 
и работающих в университете. Обладатель-
ницам этого прекрасного имени желаю ра-
дости и улыбок в этот день и всегда!

Университет всегда верит в студентов и гор-
дится ими! Дерзайте! С праздником, с Днем 
студента!

Ректор ИГУ Александр Шмидт
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«КОПИТЕ ВОСПОМИНАНИЯ!»
«Я стараюсь попробовать себя во всем». 

Студентка ИГУ Олеся Ефремова об учебе, увлечениях и общественной деятельности 

Традиционно январский выпуск универси-
тетской газеты мы посвящаем студентам. 
Сегодня познакомим вас с Олесей Ефремо-
вой, студенткой второго курса направления 
обучения «Сервис» факультета бизнес-ком-
муникаций и информатики, командиром 
студенческого отряда «Новый век».

Олеся поступила на факультет бизнес-ком-
муникаций и информатики, потому что в 11 
классе стала интересоваться организацион-
но-управленческой деятельностью в сфере 
персональных услуг и гостинично-ресто-
ранного сервиса. «Я стала задумываться: а 
как там все устроено? И именно обучение 
на моем направлении помогает мне най-
ти ответы на мои вопросы», – рассказывает 
Олеся. Здесь студентов учат создавать и ор-
ганизовывать бизнес, управлять бизнес-про-
цессами в сфере моды, красоты, здоровья, 
гостинично-ресторанного и рекреационного 
сервиса, финансовыми и человеческими ре-
сурсами, клиентскими потоками. «И это еще 
малая часть того, чему можно научиться», – 
поясняет студентка.  

После окончания университета Олеся на-
мерена развиваться в индустрии красоты. 
Девушка считает, что в наше время обще-
ство уделяет большое внимание здоровью и 
внешнему виду, поэтому спрос на услуги кра-
соты неуклонно растёт, особенно в крупных 
городах. 

У Олеси Ефремовой много увлечений. «Я 
стараюсь попробовать себя во всем», – гово-
рит студентка. На первом курсе Олеся была 
очень вдохновлена возможностью зани-
маться любыми видами деятельности. Она 
попробовала себя в культурно-массовой и 
спортивной деятельности факультета, посе-

щала тренировки университетской сборной 
по волейболу, танцевала в ансамбле нацио-
нального танца «Ангара». 

Но отдушиной для Олеси стали Российские 
студенческие отряды. Девушка узнала о них 
на ГОСФЕСТе в 2023 году. Оставила анкету и 
ждала, пока со ней свяжутся. Написала Олесе 
Виктория Стадникова и предложила вступить 
в беседу студенческого сервисного отряда 
«Новый век». Так все завертелось, и сейчас 
Олеся Ефремова уже командир отряда, а ле-
том студенческий отряд «Новый век» вылета-
ет в Санкт-Петербург на свою первую целину. 

«Для меня самые теплые и запоминающиеся 
моменты, когда уже взрослые люди узнают 
нас по бойцовкам. Они спрашивают нас: «Вы 
из стройотрядов?» А потом рассказывают, 
как они в студенческие годы ездили на БАМ, 
на Камчатку… Это очень вдохновляет!», – де-
лится Олеся. 

В День российского студенчества Олеся Еф-
ремова желает студентам ИГУ быть актив-
ным, принимать участие в разных проектах, 
копить воспоминания, знакомиться с новыми 
людьми. Ведь студенчество дает очень много 
возможностей для роста и развития!

«Желаю вам найти себя и свое дело в жизни», 
– подытожила Олеся. 

Ольга Иванова
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АРХЕОЛОГИЯ – ОБРАЗ ЖИЗНИ 
Мария Купянская о научной деятельности, экспедициях, конференциях и увлеченности любимым делом

Продолжаем знакомиться с выдающимися 
студентам нашего университета. Мария Ку-
пянская учится на четвертом курсе истори-
ческого факультета, изучает археологию и 
убеждена, что науку и научные знания нуж-
но продвигать в обществе.
– Мария, здравствуй! Расскажи, пожалуй-
ста, подробнее о своем направлении обу-
чения. Почему ты выбрала именно исто-
рический факультет?
– Поступление именно на направление 
«История» было как будто предопределено: 
рано проявившийся и планомерно развивав-
шийся интерес к науке (основанный на клас-
сическом для шести-семилетних детей набо-
ре из динозавров, древнего мира, космоса, 
животных); школа с гуманитарным уклоном; 
увлечение произведениями братьев Стру-
гацких, в которых ремесло историка изобра-
жалось весьма романтично… Но поскольку в 
определенной мере меня прельщало и есте-
ственнонаучное образование, решающими 
факторами при выборе истфака стали бес-
прецедентный пример профессионализма и 
всецелой приверженности своему предмету 
со стороны моей школьной учительницы по 
истории (выпускницы нашего факультета и 
направления), а также возможность приоб-
щения к одной из самых фундаментальных 
археологических школ.
Наше направление занимается изучением 
истории во всем ее многообразии. Отече-
ственная и зарубежная история, археология 
– база. Эту триаду изящно окаймляют все-
возможные вытекающие из нее и связанные 
с ней «дочерние» и вспомогательные дисци-
плины. Что мы только ни делали за эти четыре 
года. И латынь изучали, и в архиве работали, 
и на археологическую практику ездили! К 
слову, возможность попробовать себя в роли 
археолога сперва в специализированной 
лаборатории, а затем и на практике в поле-
вых условиях (на объекте археологического 
наследия – стоянке в Мальте) окончательно 
определила вектор моего развития в роли на-
чинающего ученого. 
– Ты очень вдохновлена! Уже думала, в ка-
ком направлении будешь работать, когда 
закончишь университет? 
– Я надеюсь продолжить развитие в научной 
сфере. И, главное, всячески способствовать 
продвижению научного знания в обществе. 
На мой взгляд, когда важность работы уче-
ных и их открытий не освещается как следует, 
когда научным достижениям огромными уси-
лиями приходится пробивать себе путь к ши-

рокой публике или же, напротив, когда они не 
пытаются пробивать такой путь в принципе, 
развиваясь и популяризируясь внутри соб-
ственных рамок, как в аквариуме, целые на-
учные сферы начинают то и дело встречаться 
с непониманием и недоумением со стороны 
общественности, если не сказать с обесцени-
ванием. Это ведет и к снижению числа ребят, 
стремящихся стать учеными в будущем. 
К примеру, мне не раз доводилось встречать 
людей, для которых археологии вне рамок 
Древнего Египта и Древней Греции попросту 
не существует. И это в регионе, изобилую-
щем артефактами и имевшем колоссальное 
значение для культурных интеграций в древ-
ности. Сколько познавательного и по-насто-
ящему сенсационного научного контента 
не доходит до широкой аудитории, сколько 
героев-ученых остается незамеченными.  
Можно только гадать.
– Ты очень увлечена наукой. Расскажи, 
пожалуйста, подробнее о своих научных 
интересах. Чем вы занимаетесь в течение 
учебного года?
– В археологии я вот уже три с половиной 
года. С весны по осень наша работа проходит 
в полевых условиях, где проводятся меропри-
ятия по обнаружению новых памятников или 
раскопки археологических объектов (стоянок 
древнего человека, древних захоронений, го-
родищ), фиксация материала, отбор образцов 
и др. Остальное время года мы посвящаем 
созданию отчетов о проделанной работе, 
анализируем полученный материал в лабора-
ториях, пишем научные статьи и публикуемся 
в специализированных журналах, представ-
ляем результаты работы на конференциях. 
Экспедиционный этап – это, конечно, порой 
настоящее испытание на выносливость, как 
и камеральный (систематизация найденных 
артефактов) – на терпение. Но все это сполна 
окупается посещением новых и зачастую жи-
вописных мест, полевой эстетикой и интри-
гой, которая всегда царит на раскопе. 
В свободное от основной учебы и науки вре-
мя я предпочитаю самостоятельно осваивать 
другие науки и навыки, выходящее за грани 
получаемого образования, читать мировую 
классику, заниматься музыкой, путешество-
вать и проводить время с близкими.
– Расскажи о самых впечатляющих и зна-
чимых результатах твоей научной дея-
тельности. 
– Среди всех достижений научного характера 
я бы, наверное, выделила участие и победы 
на российских археолого-этнографических 
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студенческих конференциях в Новосибирске 
и Чите в позапрошлом и прошлом годах; об-
учение работе с наскальными рисунками в 
ходе экспедиции на Шалаболинскую писани-
цу в Красноярском крае, участие в совмест-
ной российско-монгольской археологиче-
ской экспедиции в Северной Монголии летом 
2024 года (в ходе которой было исследовано 
несколько открытых ранее захоронений и 
одно случайно выявленное местонахожде-
ние с обнаруженными на нем металлически-
ми изделиями), участие в экспедиции в Окин-
ском районе Бурятии тем же летом.
Также в минувшем сентябре в результате ар-
хеологической разведки в Боханский район 
мной и моими молодыми коллегами был об-
наружен подъемный материал – отщепы и 
сколы из камня. Это позволило расширить 
границы одного из памятников, и в этом 
году там планируется проведение раскопоч-
ных работ. Этой же осенью посчастливилось 
пройти весьма жесткий отбор в конкурсе 
научно-исследовательских работ молодых 
ученых, а впоследствии и принять участие в 
IX Всероссийском молодежном научном фо-
руме «Наука будущего – наука молодых», ко-
торый проходил в Самаре. 
– В этом году ты заканчиваешь обучение 
на бакалавриате и, наверное, уже гото-
вишь свою выпускную квалификацион-
ную работу. Расскажи о ней, чему она 
посвящена?
– Да, сейчас в рамках подготовки ВКР я рабо-
таю над проблемой сохранения и экспони-
рования наскальных рисунков Ольхонского 
района, которые в настоящее время нахо-
дятся под угрозой исчезновения в силу ряда 
факторов: атмосферных осадков, выветрива-
ния, лишайников, сейсмической активности, 
антропогенных факторов и др.  На данный 
момент уже разработан проект по цифровой 
архивации и экспонированию петроглифов 

с использованием 3D-технологий. Ожида-
ется, что реализация этого проекта привле-
чет в том числе внимание общественности к 
проблеме утраты историко-культурного на-
следия и бережного к нему отношения.

– Занимаешься ли ты общественной дея-
тельностью на факультете? 
– Да, немного занимаюсь. На первом курсе 
мне выпала потрясающая возможность са-
мостоятельно с нуля создать новый гимн на-
шего исторического факультета. Из достиже-
ний в общественной деятельности за время 
обучения в ИГУ к этому, пожалуй, я отношусь 
наиболее трепетно. 

– Январский выпуск газеты посвящен 
Дню студента. Что бы ты пожелала сту-
дентам ИГУ?

– Сотрудничать, сотрудничать и еще раз со-
трудничать! Контактировать с учеными из 
других научных сфер, с другими лаборатори-
ями, с другими городами, регионами и даже 
странами, выходить из зоны комфорта своей 
научной деятельности. Не получается через 
научных руководителей или университет – 
заводите связи сами и не бойтесь показать-
ся навязчивыми. Междисциплинарные ис-
следования – это будущее, и от нас зависит, 
насколько оно будет богатым на научные 
исследования. Важно помнить, что научное 
сообщество открыто тем, кто искренне тяго-
теет к получению нового опыта и готово ока-
зать посильную помощь.

Подготовила Людмила Добосова
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«Я ХОЧУ ОСТАТЬСЯ В ИРКУТСКЕ»

В Иркутском государственном универси-
тете по основным и дополнительным об-
разовательным программам обучается 
более тысячи иностранных студентов. Мы 
встретились с одним из них. Знакомьтесь, 
Юма Танака. Юме 34 года, он из Фукуси-
мы. В Японии Юма Танака работал в сфере 
разработки и продаж полупроводников. 
Юма учится в Институте филологии, ино-
странных языков и медиакоммуникации, 
изучает русский язык и хочет после окон-
чания обучения остаться жить и работать в 
Иркутске. 
– Юма, привет! Почему ты решил изучать 
русский язык именно в Иркутском госу-
дарственном университете?
– Я изучаю русский язык в ИГУ по несколь-
ким причинам. Первая. Здесь мало людей 
из моей страны, и это возможность силь-
нее погрузиться в языковую среду. Если бы 
здесь было больше японцев, я бы невольно 
больше общался с ними, а мне хочется глуб-
же окунуться в русский язык. Вторая причи-
на. Здесь, в Иркутске, у меня больше преи-
муществ и возможностей для реализации. 
Многие иностранные студенты выбирают 
Москву, Санкт-Петербург, Новосибирск и 
другие крупные города, в которых прожи-
вает много других иностранных студентов. Я 
думаю, что будет сложнее добиться успеха в 
этих городах, даже если я приложу усилия. Я 
выбрал место, где я мог бы стать более цен-
ным и с большей вероятностью достичь це-
лей. И третья причина. Я хочу познакомиться 
с Россией, не только выучить язык, но и уз-
нать страну. Я думаю, что чем больше город, 
тем это сложнее. Мне хотелось прикоснуться 
к сути России, глубже понять мышление лю-
дей, проникнуться традициями. Поэтому я 
выбрал небольшой город в Сибири.

– Какие именно предметы ты изучаешь? Ка-
кие кажутся сложными? И какие легкими? 

– Я учусь на программе «Русский язык как 
иностранный». Я изучаю только русский, и он 
кажется мне очень сложным. Мне очень не-
просто. Я чувствую и понимаю, что это неве-
роятно сложный язык.

– Как тебе наш университет и Иркутск в целом?

– Как оказалось, мой выбор Иркутска был 
отличным решением. Постепенно мне уда-
лось влиться в среду, я стал много общаться 
с русскими студентами, мы находим взаимо-

понимание. Я много общаюсь со студентами, 
которые изучают японский. Я даже провел 
для них вечеринку. Очень благодарен воз-
можности встречаться с ними и общаться. 
Поначалу, конечно, было непросто адапти-
роваться. Многое было новым и непривыч-
ным. Но благодаря моим новым друзьям (в 
особенности тем, кто изучает японский) и 
преподавателям, все наладилось и теперь 
все в порядке. 
– Какие у тебя планы после окончания обу- 
чения в ИГУ? 
– Я бы хотел остаться в Иркутске, работать в 
России. Надеюсь, у меня получится. Я встре-
чался с японцами, которые живут и работают 
в Иркутске, и им, похоже, очень нравится тут. 
Они любят говорить о России. После окон-
чания обучения я буду искать подходящую 
работу. Думаю, я мог бы стать учителем япон-
ского языка, инженером или начать бизнес 
здесь. Верю, что есть карьера, которая мне 
подойдет после того, как выучу язык.
– Почему ты решил так кардинально изме-
нить свою жизнь? Выучить русский, пере-
ехать в другую страну? Это была давняя 
мечта или спонтанное желание?
– Я приехал сюда и понял, что хочу остаться 
здесь. Причин много. Думаю, что мне подходит 
Россия. Мне тут нравится. Я несколько раз об-
щался и с русскими людьми, и с иностранцами, 
которые переехали в Россию из Америки, Евро-
пы, Индии и других стран, они согласны со мной, 
им тоже больше нравится здесь, в Иркутске. Это 
касается всего: политики, еды, заботы о людях, 
налогов и так далее. Здесь мне комфортно. 
– Русские люди? Какие они?
– Я думаю, что в России позитивно относятся 
к эмоциональному выражению своего мне-
ния. Это сильно отличается от Японии. Рус-
ские более эмоциональны, ярче проявляют 
чувства, они более открыты и активны. В то 
же время русские более человечны. Я счи-
таю, что Россия – замечательная страна с че-
ловечным подходом.
– Ты был на Байкале? 
– Конечно! Если вы остановились в Иркутске, 
вам обязательно нужно поехать на Байкал! 
Я побывал на Ольхоне. Это непередаваемые 
эмоции, такая красота! Если вы ни разу не 
были на Ольхоне и на Байкале, вам обязатель-
но нужно там побывать. Это истинная, насто-
ящая, первозданная природа! Я в принципе 
очень люблю природу, поэтому абсолютно не 
пожалел, что выбрал Иркутск. Здесь природа 
невероятно богатая и красивая. Ледяное ис-
кусство зимой тоже очень притягательно.

Студент из Японии Юма Танака об учебе в ИГУ, жизни в России и планах на будущее
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Я – ПРОФЕССИОНАЛ

– Что бы ты пожелал студентам из-за ру-
бежа, которые приезжают в Иркутск изу-
чать русский язык?
– Вам не обязательно принимать то же ре-
шение, что и я, но, если вы хотите работать 
в России в будущем, я думаю, важно осозна-
вать необходимость максимально улучшить 
свое знание русского языка. Важно тщатель-
но изучить русское произношение.
Советую прислушиваться к мнению разных 
людей. Это развивает критическое мышле-
ние и будет очень полезно в будущем. Об-
щайтесь с разными людьми, узнавайте их 
точку зрения, делитесь своими соображени-
ями. Это хороший опыт, чтобы в дальнейшем 
действовать и мыслить нестандартно.
Приезжайте в Россию!

Подготовила Людмила Добосова

Алина Цыренова учится на четвертом кур-
се направления «Международные отноше-
ния» исторического факультета. Она приня-
ла участие во Всероссийской студенческой 
олимпиаде «Я – профессионал» и вошла в 
число финалистов. Теперь Алину ждет заклю-
чительный этап конкурса, который состоится 
в конце февраля в Красноярске.
Алина выбрала направление «Востоковеде-
ние», которое включает международные от-
ношения в Азиатско-Тихоокеанском регионе, 
преподавание русского языка как иностран-
ного и его продвижение в АТР, исследование 
проблематики межкультурной коммуникации, 
лингвистики, изучение восточных языков. 
– Для подготовки к отборочному туру была 
предоставлена демоверсия теста, а сам отбо-
рочный тур проводился в онлайн-формате. 
Все задания были составлены на корейском 
языке и касались культуры Республики Корея: 
мифологии, архитектуры, национальной кухни. 
Заключительный этап отборочного тура будет 
проходить в нескольких городах в конце фев-
раля, я выбрала Красноярск, – рассказала Али-
на Цыренова.
Дипломанты олимпиады смогут воспользо-
ваться льготами при поступлении в магистра-
туру или аспирантуру и пройти стажировку 
в крупной профильной компании. Призёры 
олимпиады получат также денежные премии 
до 300 тысяч рублей.
– По словам организаторов, в отборочном туре 
направления «Востоковедение» в этом году 
участвовало около 10 000 человек, к заключи-
тельному этапу подошли только 1200, из кото-

рых в финал пройдут лишь 60. Финал пройдет 
на площадке ДВФУ во Владивостоке в конце 
апреля. У Алины будет отличная возможность 
продемонстрировать свои знания корейско-
го языка и культуры, выступить с речью перед 
представителями крупных компаний, расска-
зать о себе. А пока ее ждет поездка в Красно-
ярск, где участникам будет предложено ре-
шить кейсы научно-исследовательского плана 
на корейском и русском языках, – рассказала 
заведующая кафедрой лингвистики и лингво-
дидактики МИЭЛ Евгения Колодина.
Организаторами олимпиады выступают: Ассо-
циация организаторов студенческих олимпиад 
«Я – профессионал», АНО «Россия – страна воз-

можностей», Общероссийское объединение 
работодателей «Российский союз промышлен-
ников и предпринимателей», 35 ведущих ву-
зов страны и более 500 российских компаний, 
среди которых Яндекс, Сбер, ПАО ГМК «Но-
рильский никель», банк ВТБ, госкорпорация 
«Росатом», АО «Газпромбанк», ОАО «Россий-
ские железные дороги», ПАО «Полюс», Трубная 
Металлургическая Компания, Альянс в сфере 
искусственного интеллекта, Московский центр 
инновационных технологий в здравоохране-
нии, Благотворительный фонд «Система».

Управление информационной политики ИГУ

Студентка исторического факультета вошла в число финалистов Всероссийской студенческой олимпиады 
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ИРКУТСКИЙ

УНИВЕРСИТЕТ

МАЯК ЮРИСТА
Творческие юристы: Арина Дмитриева и Анастасия Щукина 

о своих стремлениях и опыте обучения в Юридическом институте ИГУ

Студентки первого курса Юридического ин-
ститута ИГУ Арина Дмитриева и Анастасия 
Щукина поделились опытом первых шагов в 
юриспруденции и отметили важность инно-
вационной программы «IT-юрист», которая 
позволяет осваивать цифровые техноло-
гии, востребованные в современном праве. 
В рамках обучения они активно участвуют 
в образовательных и творческих проектах 
института, что помогает им применять тео-
ретические знания на практике, развивать 
профессиональные навыки и реализовы-
вать свой творческий потенциал. Девушки 
намерены углубить знания в области права 
и IT, а также создать новые медиапроекты, 
которые смогут привлечь внимание моло-
дёжи и раскрыть возможности современно-
го юридического образования.
Студенток ЮИ ИГУ из разных групп объединил 
проект «Применение IT-технологий в професси-
ональной деятельности юриста». Вместе с дру-
гими студентами они проявили инициативу и 
образовали коллектив для работы в медиапро-
странстве, о чем и рассказали нашей редакции.
Арина Дмитриева: 
«С самого детства я мечтала защищать права 
людей и бороться за справедливость. Именно 
поэтому я выбрала профессию юриста. Изу-
чение права и судоустройства считаю увлека-
тельным занятием. Сейчас у нас идет сессия, и 
она даётся легче, чем я ожидала. Надеюсь, что 
дальше будет так же. Учиться на юриста ин-
тересно, особенно если ты любишь находить 
ответы на сложные вопросы, разбираться в 
законах и искать правильные решения. 
Кроме основной программы я решила прой-
ти дополнительное обучение по программе 
«IT-юрист». Мне кажется, что это очень важ-
но – быть открытым для нового, ведь техно-
логии сейчас играют огромную роль во всех 
сферах, включая право. Приобретённые на-
выки будут повышать мою продуктивность и 
конкурентоспособность и станут основой для 
дальнейшего развития в профессии. 
Моя ближайшая цель – стать универсальным 
юристом, который способен грамотно и про-
фессионально подходить к решению любых 
задач и проблем своих клиентов. Я целеу-
стремленный и ответственный человек, и эти 
качества помогают мне уверенно двигаться к 
своим целям и доводить дело до конца. В бу-

дущей профессиональной деятельности это 
точно не будет лишним.
В Юридическом институте ИГУ постоянно 
проходит столько интересных мероприятий, 
что хочется участвовать во всех! Я уже про-
бовала себя в разных проектах: участвовала в 
благотворительных акциях, образовательных 
курсах и творческих мероприятиях. Напри-
мер, мы недавно организовали благотвори-
тельную акцию, где помогали детям, а ещё 
участвовала в курсе «Правовые субботы», где 
можно было углубить знания по праву и по-
общаться с профессионалами в своем деле». 
Анастасия Щукина: 
«Я люблю мир искусства, за что благодарна сво-
им родителям: в прошлом я активно занималась 
балетом, а затем стала актрисой молодёжного 
театра-студии «Увлечение», где провела почти 
10 лет на сцене. В институте я начала посещать 
молодежный хор Gaudeamus. Для меня это ста-
ло возможностью поближе познакомиться с ре-
бятами разных курсов и факультетов.
Профессию юриста я выбрала сама. После 
полугода учебы ни разу не пожалела о своем 
выборе и готова двигаться дальше: особенно 
интересна судебная деятельность. Мне нра-
вится сам процесс получения знаний и воз-
можность стать дипломированным востре-
бованным специалистом. ЮИ предоставляет 
отличные условия для этого. У нас работают 
замечательные наставники: Нина Николаевна 

Буланова, руководитель департамента инно-
вационного развития, и Марина Алексан-
дровна Митюкова, заместитель директора по 
молодёжной политике и старший преподава-
тель кафедры судебного права. 
Сейчас я продуктивно сдаю свою первую сес-
сию. Отмечу, что я учусь на дополнительной 
программе для IT-юристов, чтобы в последу-
ющем плодотворно применять свои знания. 
Также я активно участвую в группе студентов, 
занимающихся продвижением нашего инсти-
тута. В нашей команде собрались энергичные 
ребята. С Ариной мы работаем над проектом 
«Жизнь внутри юрфака». Мы снимаем видео-
ролики, пишем статьи и посты, рассказываем 
о студенческой жизни, мероприятиях и людях, 
которые делают наш институт особенным. 
Мы учимся планировать свои действия и соз-
давать контент не только для студентов, но 
и для заинтересованных школьников. Нам 
нравится, что через проект можно передать 
особую атмосферу ЮИ и показать, что это ме-
сто, где учёба сочетается с яркой и насыщен-
ной жизнью. Мы ведем группы в социальной 
сети Вконтакте «Маяк юриста», «Профсоюзная 
организация студентов ЮИ ИГУ», а также раз-
мещаем материалы на сайте института. Через 
нашу совместную работу мы сдружились и 
приобрели уверенность в будущих успехах!»

Денис Просвиренников 


